

5 céntimos.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Reus mес 1'50 pts.

Fuera: trimestre 5'50

Extranjero y Ul-

tramar: id. . . 9

Toda la corresponden-

cia al Director.

El Liberal de Reus

DIARIO POLÍTICO LITERARIO Y DE AVISOS Y NOTICIAS

Director: D. PEDRO NOLASCO GAY

Año II

Sábado 13 de Agosto de 1898

5 céntimos.

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la Redacción y ad-

ministración e imprenta

laza de la Constitución

(párticos), clínicas y clí-

nicas, oficinas de correos

Anuncios y comunicados

precios convencionales.

FARMACIA SERRA

HABLANDO CON CORREA

Un redactor del «Heraldo de Madrid» habló con el ministro de la Guerra acerca de la repatriación de las fuerzas que guarnecían Santiago de Cuba y de otros asuntos de actualidad.

El general Correa tuvo la bondad de decir lo siguiente:

«Aun cuando el general Toral nada me ha comunicado todavía, calculo que á estas horas si los informes particulares que hasta mí han llegado no son erróneos, ya debe haber embarcado en el vapor «Alicante» la primera expedición de jefes, oficiales y soldados heridos y enfermos del ejército que mandaba el general Toral.

A su debido tiempo le ordené que me avisase la salida del barco, número de individuos que conduce y puerto á que se dirige.

Si, como espero cumple mis instrucciones, esta primera expedición desembarcará en Vigo, la siguiente en Santander y la tercera en la Coruña.

Para desembarcos sucesivos se mantendrá este orden de puertos.

Concededor ya por conducto del ministro de la Gobernación de los acuerdos del Consejo de Sanidad, puedo decir que están tomadas todas las medidas necesarias para evitar la menor alteración en la salud pública.

En el «Diario Oficial» de este departamento

podrá usted ver la circular en que se determinan los individuos que han de prestar servicio en los hospitales, el número de camas que debe haber en éstos, etc., etc.

Dirigirás las operaciones de desembarco en cada puerto, un inspector de Sanidad, si empu-

A los jefes y oficiales se les concederá dos meses de licencia con sueldo entero, y á las clases de tropa tres.

Me preocupa mucho el destino que se va á dar á las tropas repatriadas.

Los cuarteles están llenos, no disponemos de sitio ni aun de camas.

Además no se puede pensar en gastar; el ejército requiere mucho dinero, y como detalle comprobativo de la anterior afirmación, le diré que solamente el dejar listas y en disposición de marchar á sus casas á las fuerzas repatriadas de Santiago de Cuba supone un gasto de «cinco millones de pesetas».

Figúrese usted pues la extrañeza que me habrá producido el leer en un periódico que pienso aumentar el número de regimientos de línea.

¿Con qué dinero? Que me lo den y lo haré.

Pero como no hay que pensar en esto, estudié algo más práctico y que por el momento me permitirá dar colocación á dos mil ó tres mil jefes y oficiales de los repatriados.

De acuerdo con el ministro de Hacienda y tomando como ejemplo lo hecho en Granada, les destinaremos á levantar el catastro de toda España, pagando la mitad de los gastos Guerra, y la otra mitad Hacienda.

A los demás les procuraremos destino en otros sitios.

Hablando después con el general Correa del combate de Manila, dijo que extrañaba que hubiesen ocurrido tan as bajas como suponen los correspondentes particulares.

En el palacio de Buenavista no se tienen noticias de este combate.

La que paga más contribución de la provincia
Abierta toda la noche
REUS.-Arrabal de Sta. Ana, 80, junto á la plaza de Ca-

taluna.-REUS

TELEFONO NUM. 73.

DEL EXTRANJERO

En esa Francia, tan admirable y tan heroica, que ha tenido hasta ahora virtudes y talentos para sí, y aún para toda Europa y aún para la Humanidad entera, ha sonado una hora verdaderamente triste, en que, no sólo la reacción se envalentona y se refuerza, sino que se debilitan, aunque sea de modo accidental, aquellas ideas y aquellas gentes que parecían asegurar á la República un puesto en la vanguardia de la civilización y del progreso.

Después del asunto Dreyfus, que viene como á dislocar la sociedad francesa, y por culpa del mismo asunto de Dreyfus, el partido socialista también se desgrega y se desune para caer en los vicios de los partidos viejos.

Pasadas las elecciones últimas, que dejaron fuera de las Cámaras á autoridades como Jaurés y á popularidades como Guesde, el partido socialista ha intentado recobrar, fuera del Parlamento, la unidad y la cohesión perdidas.

El descalabro es lógico: si el socialismo gubernamental ó del Estado es cosa que debe agradecer el proletario de blusa ó de levita, en

cuanto esto significa algo como un avance á lo que el «puro» socialismo hará en su día; el socialismo obrero metido á parlamentario y tránsiguo con los actuales usos políticos, no entraña sino una corruptela y una abdicación del programa primero.

Cuando los recuerdos de la «Comuna» eran recientes, el socialismo en Francia se conservaba íntegro. Nada de sufragio universal, nada de representación parlamentaria, nada de admisión ná, ni de concentrar nada, ni de entrar en juego con las agrupaciones políticas pervertidas y dañinas.

Estas dificultades se suavizan: Catón ya no es Catón; el cuakero deja de ser cuakero, y algunas concesiones gubernamentales que favorecen al obrero bastan á los jefes socialistas para convenir á su «muchedumbre» de que quizás la representación en el Municipio, en la provincia y en las Cámaras, acerque y apronte otras concesiones, sin perjuicio, por supuesto, de seguir en la brecha, de ir en su día á las magnas huelgas y después á la revolución social.

La «masa» cede. Las distintas tendencias socialistas entran en las Cámaras y con esto en toda la política francesa; al principio muy unidas, pronto contaminándose con los vicios generales y dividiéndose y desgregándose, hasta que poco después de las elecciones de 1893, en que se hizo la unión, la desunión se hace. Cada uno tira para sí, y en este empeño por «ser cabriza» y por predominar en la política parlamentaria, los hasta hace poco únicamente llamados socialistas de la Cámara, distingúense con cierto

FOLLETIN DE EL LIBERAL DE REUS

20

—Es simpático el hacer de don Quijote, pero te recuerdo que á media noche nos esperan en el café inglés.

Por toda respuesta Julián se paró, se puso de cara á él y le presentó en estos términos:

—Señorita, os presentó el señor Alfredo de Fremey, que me suplica la ponga á vuestras órdenes.

Camila se inclinó ceremoniosamente, y Alfredo saludó disimulando bastante mal una mueca de desagrado.

Este jóven no tenía ninguna afición á los encuentros románticos y á las doncellas perseguidas prefería en gran manera las horizontales de toda especie.

—Vámonos, os lo suplico, murmuró la jóven.

Julián tomó un paso acelerado y tuvo el buen gusto de no establecer conversación que no hubiera interesado á la señorita Monistrol en momento semejante.

Hay casos en que la educación consiste en callar.

Alfredo andaba con la cabeza baja, pensando en las elegantes horizontales que había invitado para celebrar una fiesta juntamente con otros jóvenes de su especie.

Dos minutos después, los tres llegaron frente á la empalizada que el ladrón había franqueado de un solo salto. Para seguirle Camila había tenido necesidad de abrir la puerta y no había tenido tiempo de cerrarla. Así es que no se había podido sorprender al encontrarla tal como la había dejado, pero había confiado encontrar en ella á su padre que no debía haber esperado pacientemente al lado del fuego que ella regresara de la atrevida expedición en que se había embarcado. Y no solamente Monistrol no estaba allí, sino que ninguna luz brillaba en las ventanas de la casita.

—Habrá salido para alcanzarme, habrá tomado una falsa dirección, y en este momento Dios sabe en donde debe estar! se dijo la jóven para tranquilizarse.

—Aquí es en donde vivís, señorita? le preguntó Julián.

—Sí, venid, le contestó tomando la delantera.

17 HI

EL PULGAR DEFORME

prodigiosamente ridículo, pero no le abandonó, y los dos escoltaron á Camila guiada por el agente.

El cortejo atravesando el estrado pasó por el fuego de los insurrectos del hada y de la vieja sentada en el desparadero de las entradas.

—Una sin vergüenza como esta que entra sin pagar y que se permite insultar á los artistas! murmuró la mujer que despachaba las entradas.

—Ha encontrado lo que quería! Es preciso que los hombres sean tontos! gritó la mujer de la varita.

El dago ladraba cerca de Camila, y el niño vestido de payaso la miraba con los ojos desmesuradamente abiertos.

Descendió bravamente la escalera y al llegar á la plaza dijo al protector:

—Caballero, yo vivo muy cerca de aquí, en casa de mi protector.

—Monistrol! exclamó el jóven. Jaime Monistrol el ingeniero?

—Sí, caballero, dijo Camila, soy hija del señor Monistrol ingeniero civil. Acaso le conoceis?

—Aún le conozco poco, contestó el jóven, pero ahora tendrá ocasion de verle amenudo. Desde hace tres días es el socio de mi padre.

—Que, acaso vos sois...

—Julio Gemozac, señorita y yo bendigo á la casualidad que ha hecho que os sea útil en algo.

Camila sorprendida y admirada, miró con más detención á su protector improvisado y por primera vez desde que le había encontrado, notó que Julián era un simpático caballero.

Este hijo de un opulento industrial, tenía el aspecto de un jóven par de Inglaterra: unas líneas regulares, cabellos rubios rizados naturalmente, unos bigotes sedosos, unos bigotes propios para conquistar el corazón más frío es insensible al amor, una frente blanca, unos ojos grandes y azules, y una boca un poco desdentada.

apelativos más, y los hay comunistas, colectivistas, internacionalistas, librecambistas proteccionistas, partidarios de las huelgas, enemigos de huelgas, nacionalistas—que es una tontería—y patriotas—que es otro disparate.

Aumentan al mismo tiempo entre los socialistas parlamentarios los abogados, los médicos, los industriales, los comerciantes, los periodistas hasta los rentistas!

Y así como la ida al Parlamento fué un daño porque fraccionó al partido, la entrada en el Parlamento de aquellos intelectuales es otro daño, porque hace que el obrero, como el parlamentarismo perjudica su causa, mire también con desconfianza á su compañero y colaborador necesario, el proletario de levita.

Observando, al fin, los directores el peligro que corre el partido, intentan, aun sin dejar el Parlamento, poner coto á estas cosas; se procura volver, en cuanto sea posible, á la antigua pureza del principio socialista, y se arroja desde luego de lama á los antisemitas y á los nacionalistas, que no consideran, de frente todo el problema social sino una parte de él y tal como una negación del socialismo.

El asunto Dreyfus ha venido á matar estos buenos principios y estos buenos propósitos. El daño hecho por esta causa ha sido verdaderamente formidable, como que nada ha servido el manifiesto del directorio nacional diciendo que el socialismo que proscribe el ejército nada tiene que ver con este pleito del ejército, y cuando se votó el «caffage» que pedía Cavaignac, en vez de abstenerse todos los socialistas de la Cámara, sólo se abstuvieron dieciséis, y veinticuatro votaron la proposición ministerial.

Esto ha renovado y acentuado las divisiones fuera del parlamento, y mientras «La Patrie», de los nacionalistas, y «L'Intransigeant», de los rochefortistas, con su jefe, desde luego á la cabeza, chillan contra Dreyfus, Gerault Richard, en «La Petite République», llamando á éstos con razón, imbeciles, y con razón ó sin ella, vendidos al Gobierno.

Ahora Jaurés y Guesde y todos los directores tratan de recobrar la unidad perdida, de la agrupación, pero el conseguir esto no es empresa muy lana.

Y esa será siempre la diferencia, grande entre el socialismo francés y el alemán: la disciplina. Merced á ella los amigos de Bebel han podido marchar en el parlamentarismo sin contaminarse ni mancharse, y eso que los parlamentarios alemanes, gracias á Bismarck, que puso tanto empeño en corromperlos, no tiene nada que envidiar á nada en flexibilidades de conciencias.

En socialismo alemán, organizado, centralizado, con su comité director, con su «hacienda»—por que tiene mucho dinero;—con sus representantes oficiales, sus candidatos oficiales sus diarios oficiales, inspirado en la unidad de programa y luchando con táctica uniforme, casi

parece ya, en la oposición, como una forma de gobierno constituido.

Esto no lo conseguirán sin gran trabajo los franceses, que ahora intentan—Guesde, sobre todo, trabaja mucho en esto—imitar la disciplina y la unidad que tantos triunfos y tanta fuerza han valido á los compañeros de Alemania.

El plan de Guesde es el de unir sólidamente por medio de una especie de lazo federal todas las tendencias del socialismo, desde las que lindan con los partidos radicales hasta las que tocan en el anarquismo.

De esto espera muchísimo el socialismo francés, que sin esta alianza y esta fuerza correrá el grave riesgo de perder todo el inmenso terreno conquistado.

CRÓNICA

En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del M. I. Sr. Alcalde don José María Borrás y con asistencia de los concejales señores Briansó, Massó, Quer, Mas, Jordana, Nougués, Vergés, Güell, Bartulí y Pallejà, empezó á las doce de la mañana de ayer la sesión ordinaria de segunda convocatoria

Fué aprobada por unanimidad y sin modificación alguna, el acta de la sesión anterior.

De la lectura de los B. O. correspondientes á la presente semana, no resultó contener disposición alguna de interés para el Consistorio.

Dióse cuenta de una comunicación de la sociedad «Club Velocipedista», participando que de las carreras que se verificaron el dia de San Jaime ha resultado un líquido de ptas. 4640-40, las que han sido entregadas á don Genaro Bartulí, Tesorero de la junta formada, para socorrer á los soldados hijos de esta ciudad que regresan heridos y enfermos de las guerras de Ultramar. A propuesta del señor Presidente se acordó dar un voto de gracias á la junta de la mencionada sociedad.

Pasó á la comisión de Fomento una comunicación suscrita por don Emilio Ferrer, en representación de los señores Latieule y Coca de San Sebastián, acompañando memoria y planos para la instalación de una red aérea para la transmisión de la electricidad.

Aprobóse un dictámen de la comisión de Fomento, modificando algunas de las bases bajo las cuales se concedió permiso á la sociedad Gas Reusense, y á los señores Latieule y Coca de San Sebastián para instalar la electricidad en esta ciudad.

A propuesta del señor Nougués se acordó queden exentos del pago de 2 reales por metro lineal por derechos de apertura de zanja que previene deben satisfacer las Ordenanzas Municipales, á las empresas o sociedades, que establezcan cables subterráneos para la transmisión de electricidad.

Quedaron definitivamente rematadas á fa-

vor de los siguientes, las subastas verificadas en la presente semana.

A don Juan Domenech, para la construcción de un cubierto para la báscula que se ha de colocar frente al Hospital Civil.

A don Bautista Capdevila para la adquisición de mil metros de piedra machacada, con destino al afirmado de las calles y plazas de esta ciudad.

A don Ricardo Llagostera para la adquisición de 50 metros de adoquines para la construcción de pasos.

Quedaron aprobados, el presupuesto adicional de 1897 á 1898, y el de gastos é ingresos, que ha de regir durante el presente año económico.

Con la lectura y aprobación de varias cuentas de particulares quedó terminado el despacho ordinario.

El Sr. Presidente manifestó haber recibido una comunicación de D. Fernando de Quero, en la que le participa haberse acordado celebrar en esta ciudad el segundo Congreso Vitícola.

El Consistorio acordó contribuir con 1000 pesetas á los gastos que aquél ocasione, haciéndose presente que también contribuirá con 1000 pesetas la Diputación provincial y con 500 la Asociación agrícola de esta ciudad.

El Sr. Nougués dice tener noticias de haberse terminado el pleito de D. Francisca de Bofarull, por cuyo motivo cree debieran hacerse las gestiones necesarias para cobrar unas cantidades, que en su testamento legó dicha Sra. á la Casa de Caridad, Hospital civil y Hermita de Misericordia.

Toma la palabra el Sr. Quer quien afirma la terminación de dicho pleito y que los herederos presentarán en breve la forma de que el Ayuntamiento cobre aquel crédito.

Dice el Sr. Nougués que cree necesario hacer desaparecer la balsa del Molinet del puesto donde se halla, toda vez que parece que D. Fernando de Miró cedería terrenos para construirla en otro puesto.

Se acordó llamar al propietario del Molino allí establecido, al objeto de buscar un medio para llevar á la práctica lo propuesto por el Sr. Nougués.

El Sr. Quer dice que aproximándose la época de la recolocación de la vendimia vendrán á esta ciudad forasteros para ocuparse en dicha faena, los cuales con el derrumbamiento de los pórticos de la Plaza de los Cuarteles no tendrán puesto de albergue.

Con esto el Sr. Presidente, diciendo que se estaba formando el pliego de condiciones para sacar á subasta la construcción de otros pórticos, en la Plaza del Rosario.

El propio Sr. Quer se lamenta de que la compañía del tranvía no cumpla las condiciones estipuladas puesto que aún no ha colocado el doble rail y no ha construido ni un solo paso.

Y no habiendo otros asuntos de que tratar se clavó la sesión siendo la una cuarto.

Dicen de Nueva York que en el campamento de Montauk ha estallado una verdadera epidemia de fiebres tifoideas.

Según el último parte oficial del general Shafter, el número total de enfermos americanos es de 3543, de los cuales 2339 son de fiebre amarilla, habiendo ocurrido en Santiago durante las últimas 24 horas, más de 400 invasiones del vomito.

El cónsul de Uruguay residente en Barcelona don Antonio Suárez de Zumarán, ha sido agraciado por el Gobierno con la encomienda de Carlos III.

Dentro breves días se botará al agua en el Havre el crucero acorazado «Río de la Plata», que se construye para España y á cuenta de los españoles residentes en la Argentina y el Uruguay.

Dicho buque quedará completamente listo en la primera quincena del próximo noviembre,

Los señores don Antonio Artés y don Esteban Puig, comerciantes en esta plaza, han trasladado su despacho y almacén de salazón, arroz y otros artículos, al arrabal de Santa Ana, número 11.

Según los pronósticos de los astrónomos, este año y por lo que respecta á nuestra región las tronadas de otoño se anticiparán bastante y es probable que el veranillo de San Miguel no se prolongue tanto como otros años.

Parece que la Corte permanecerá todo el verano en Madrid sin empastillar así el desplazamiento de los artículos de la capital.

Dicen de París que el ministro de Marina de aquella República ha dispuesto que los pescadores puedan asistir á las maniobras navales que se verifiquen.

El referido ministro dijo que en lo sucesivo la Marina francesa no será un atro cerrado para la prensa.

La opinión pública aplaude el acuerdo del ministro que puede contribuir á que señalando la prensa las deficiencias que se observen puedan ser corregidas inmediatamente.

Ayer amaneció el dia claro y sin que una nube empañara el firmamento, luciendo el sol con todo su vigor. La temperatura, aunque muy calurosa, no fue tan bochornosa como en los días anteriores.

Por el inspector de mercados de esta ciudad fueron ayer decomisados 5 kilos de moluscos por no reunir las condiciones apetecidas de salubridad para ser destinados al consumo público.

Esta figura aristocrática respiraba franqueza y bondad. Por su parte Julián admiraba la belleza más severa, de Camila y se reprochaba por haber tomado por una aventurera á la hija de un inventor en condiciones de ilustrarse y de ganar una gran fortuna.

A decir verdad el error era escusables, dadas la conducta de la señorita Monistrol en la barraca y el modo extraño y descuidado como iba vestida.

El amigo que asistía á esta explicación se callaba, pero su sonrisa burlona decía claramente que no creía mucho en la inocencia de una joven que se escapa de la casa paterna para correr en persecución de un saltinbanquis.

El agente de la seguridad no tenía las mismas razones para permanecer neutral, y entró en escena con bastante brusquedad.

Vamos, vamos; habeis turbado el espectáculo. Es preciso que me sigais. Ya os esplicareis con el inspector en el cuartelillo.

Había llegado el momento en que debía intervenir Julián. Este estaba persuadido de que Camila no mentía, y no podía abandonar á la hija del nuevo asociado de su padre. Puede que hubiera dudado si Camila hubiera sido fea, pero para una mujer la belleza es el mejor de los pasaportes, y se sentía dispuesto á llevar la aventura hasta el fin.

Yo respondo de la señorita, dijo.

—Está muy bien, pero yo no os conozco, gruñó el agente.

—Puede que conozcas el nombre de mi padre Pedro Gimoza.

—El dueño de la gran herrería del muelle Jemmapes. Le conozco un poco. Mi hermano trabaja en dicho taller.

—Pues bien, yo vivo allí. He aquí mi tarjeta y si queréis venir mañana á verme me encontrareis de doce á dos.

—Con la señorita? dijo el agente que aprovechó la ocasión para tomar el asunto á broma.

—Yo vivo en casa de mi padre, replicó prontamente Camila.

Si fuese de dia desde aquí verías la casa, y si no lo creéis podéis acompañarme hasta la puerta. Pero mejor haríais deteniendo el hombre que acaba de robarnos veinte mil francos. Está allí en aquella barraca...

—Está bien, mañana veremos. La compañía no se marchará antes de terminar la feria. Voy á dar cuenta de lo que ha pasado á mi jefe y le daré la tarjeta del señor.

—Perfectamente, buen hombre. Decidle que estoy á su disposición. Por lo demás nada le impedirá el que se informe por sí mismo en casa del señor Monistrol.

—Boulevard Voltaire número 292, añadió Camila que ya había recobrado su sangre fría. Pero no me detengáis. Mi padre ha sido maltratado por aquel miserable, y aún suponiendo que no está herido, cuando menos debe estar inquieto por mi tardanza.

—Después de todo, murmuró el agente, no habeis hecho un gran mal, puesto que no ha llegado la sangre al río. Idos á vuestra casa señorita, y otra vez id con más cuidado.

—Gracias, buen hombre, dijo Gimoza, y contad conmigo. Si vuestro hermano es buen obrero se le hará pasar á capataz. Aceptad mi brazo, señorita.

Camila no se hizo rogar. Viendo entonces el peligro que había corrido, comprendió que había hecho mal largándose á tan peligroso aventure, y no pensaba más que en tranquilizar á su padre.

La explicación no había tenido más testigos que el amigo de Gimoza y algunos muchachos, pues se habían parado á treinta pasos del estrado y en aquella hora avanzada, la plaza del Trono casi ya estaba desierta. La hada había entrado en la barraca para participar á Zig-Zag que se llevaban á la preventiva á la joven que se había atrevido a interpelarle durante el ejercicio. El agente se marchaba con las manos en la espalda.

Camila guió á su salvador y los muchachos se dispersaron. Pero el amigo dijo en voz baja á Julián:

Al objeto de que puedan verificarse las elecciones de diputados provinciales, parece que se ha acordado quede sin efecto, para cuanto hace relación con los trabajos electorales, la suspensión de garantías constitucionales.

Comunican de Bilbao que en un taller de pirotecnia situado en Zabalbide, estalló un cohete, comunicándose el fuego al sitio en que había depositada una gran cantidad de pólvora.

La explosión fué terrible, volando la mitad de la casa y todo el taller.

Milagrosamente se salvaron los operarios, á excepción de un muchacho que ha resultado con graves quemaduras.

Por la Comandancia de Marina del puerto de Tarragona se han dictado las oportunas disposiciones al objeto de cortar el abuso que se venía cometiendo con la pesca por medio de la dinamita.

Niega un colega de Castellón la noticia de que vayan á ser juzgado por procedimiento sumarísimo los cinco carabineros desarmados en Alcocebre por la partida de Alcalá.

La escuadra del almirante Cámaras saldrá en breve para Cartagena.

La componen los siguientes buques.

Los acorazados «Pelayo» y «Carlos V», los cruceros «Rápido», «Patriota» y «Metátero», el aviso «Giralda», los destructores «Proserpina», «Osado», «Audaz» y «Destruktor», el crucero protegido «Alfonso XIII» y el de igual clase «Lepanto» que se agregará á la escuadra en Cartagena.

En Cádiz quedarán por ahora los acorazados «Victoria» y «Numancia» que ya han salido de Cartagena.

El cabecilla Máximo Gómez y varios jefes delegados de la llamada República cubana han celebrado Consejo cerca de Santa Clara.

En esta reunión aprobaron que Calixto García hubiese roto las relaciones con el general Shaffer.

A esta reunión asistió también un delegado del Gobierno insular que fué allí para confeccionar con Máximo Gómez.

Anteayer llegaron á Barcelona en el vapor «Nueva Extremadura», procedente de Cádiz, dos millones y medio de cartuchos Mauser, 440.000 de los cuales deben ser expedidos á Zaragoza.

La cosecha de trigo este año se calcula que será en España de 28 á 33 por 100 mayor que el año anterior, y, en consecuencia, habrá sobrantes, siendo de esperar que en Octubre los precios serán bajos y permitirán la exportación.

Dicen de Londres que un despacho del Canadá anuncia que el capitán de una barca pescadora norteamericana se niega á entregar al cónsul español 300 mil francos que se encontraron en las ropas del cadáver de un español llamado Cándido Díaz que, como se recordará, fué una de las víctimas del naufragio del «Bourgogne».

El cónsul ha entablado la consiguiente reclamación ante la autoridad competente.

El dia 26 del actual termina el plazo para poderse acoger á indulto los prófugos del ejército, quienes podrán ingresar sin recargo en el servicio ó redimirse por 2.000 pesetas.

Lo recaudado ayer en esta ciudad por consumos asciende á pesetas 797·35.

MIL PESETAS al que presente CAPSULAS DE SÁNDALO mejores que las del DR. PIZA de BARCELONA, y que curan más pronto y rápidamente todas las enfermedades urinarias.

De sobremesa

Al salir del teatro:
—¿Qué tal la obra estrenada?
—Bien. Pero no sé si llamarla comedia ó drama
—¿Cómo concluye?
—Con matrimonio.
—Pues es tragedia, no lo dudes, es tragedia.

Sección religiosa

Santos de hoy.—San Hipólito.
Santos de mañana.—San Eusebio.

COMERCIAL

BOLSÍN DE REUS.

ANTONIO DEMESTRE.—MONTEBOL, 27
Cotización en Barcelona á las cuatro de la tarde de ayer.

Interior	57·20	Exterior	65·75
Colonial.....	00·00	Nortes	24·90
Filipinas	73·00	Cubas 86.....	69·87
Cubas 90.....	54·00	Aduanas	89·25
Obligaciones 5 pç	Almansa.....		75·75
Idem 3 pç	Francia.....		37·75

PARIS

Exterior..... 42·85 Nortes..... 00·00

GIROS

Paris 60·00 d. y 60 p. Londres..... 30·35

NOTA: Esta casa se encarga de la adhesión de las obligaciones al convenio de la Compañía de Tarragona á Barcelona y Francia, anticipando el pago de los cupones vencidos con arreglo á los tipos propuestos en dicho convenio.

Cambios corrientes en el dia de hoy en esta plaza, facilitados por los corredores de comercio don Juan Vallés Sureda, don Juan Llauradó Prats, don Juan Vallés Vallduví y don Francisco Prius Demestre.

Londres..... 90 dif 00·00 opers.
» difv 00·00 »

París..... 90 difv 54·00 »
» 8 difv 00·00

VALORES LOCALES DINERO PAPEL OPS.

Gas Reusense..... 750

Industrial Harinera..... 500

Banco de Reus..... 475

Manufacturera de Algodón..... 100

C. Reusense de Tranvías.....

privilegiadas 5 por 100, 150

Sociedad Hidroforica.....

J. MARSANS. ROF.

Representante: JOAQUIN SOCIATS

REUS CALLE SANTA ANA 26 REUS

Cambios corrientes en el dia de ayer:

Interior

Exterior

Filipinas

Aduanas

Nortes

Obligaciones 6 pç

Obligaciones 3 pç

GIROS

Paris..... 60·00 Londres..... 40·35

NOTA: Se reciben adhesiones al convenio judicial del f. c. de Tarragona á Barcelona y Francia sin comisión alguna y se satisfacen los cupones de Enero y Abril de dicha Compañía.

MOVIMIENTO DEL PUERTO DE TARRAGONA

Entradas del dia 11

De Génova y Barcelona en 7 ds., v. Grao de 1.010 ts., c. Lloret, con efectos, consignado á don Antonio Más.

De Marsella y Barcelona en 4 ds., v. Cabo Espartel, 800 ts., c. Foruria, con efectos, consignado á don Mariano Peres.

De Mazarrón en 2 ds., v. Colón, de 509 ts., c. Menéndez, en lastre, consignado á los señores Mac Andrews y C. A.

De Torrevieja en 4 ds., l. Barcelonés, de 32 toneladas, c. Gabarda, con sal, consignado á don Juan Mallol.

De Cetete en un dia, v. Correo de Cartagena, de 258 ts., c. Cardona, con efectos, consignado á los señores Vda. y S. de P. Ferrer Mary.

De Bergen y esc. en 13 ds. v. noruego Saga, de 259 ts., c. Reutz, con bacalao, consignado á don Antonio Mariné.

De San Carlos de la Rápida en 1 dia l. San Vicente, ce 18 ts., c. García, con efectos, consignado á don Juan Mallol.

Despachadas

Para Copenhague y esc. v. danés J. C. Jacobsen, con efectos.

Para Bilbao y esc. v. Cabo Espartel, con carga general.

Para Málaga y esc. v. Grao, con efectos.

Para Liverpool y esc. v. Colón, con efectos.

Para Gotemburgo y esc. v. sueco Suecis, con carga general.

Ferrocarril económico de Reus á Salou

Servicio de trenes de viajeros que regirá desde el dia 1.º de Julio de 1898.

EL LIBERAL DE REUS

SALIDAS DE REUS

Mañana: 4·10, 5·45, 7·20, 8·09, 9·06, y 10·48.

Tarde: 12·35, 3·32, 3·18, 4·02, 4·46, 5·30, 6·18 y 6·59.

Noche: 7·48.

SALIDAS DE SALOU

Mañana: 4·56, 6·30, 7·21, 8·10, 10·01 y 10·49.

Tarde: 2·33, 3·19, 4·03, 4·47, 5·31, 6·19 y 7·00.

Noche: 7·49 y 8·41.

Servicio de trenes combinados que regirá en el tranvía á vapor desde la estación del ferrocarril hasta frente la calle Closa de Mestres desde el dia 1.º de Julio.

SALIDAS DE LA ESTACIÓN

Mañana: 5·25, 6·59, 7·50, 8·40, 10·32, 11·20 y 12·28.

Tarde: 3·06, 3·45, 4·29, 5·13, 5·59, 6·45 y 7·28.

SALIDAS DE LA CLOSA DE MESTRES

Mañana: 5·40, 7·12, 8·00, 8·45 y 10·40.

Tarde: 12·30, 2·15, 3·12, 3·56, 4·41, 5·25 y 6·12, 6·55 y 7·44.

Los días festivos á más de los trenes indicados, saldrá uno de la estación á las 2·10 y de la calle Closa de Mestres á la 1·39.

Las horas se regirán por el meridiano de Madrid.

Reus 1.º de Julio de 1898.

OFICIAL

Alcaldía

Según me participa el Alcalde de la Canonja en comunicación de fecha de ayer; queda prohibido cazar en aquel término municipal hasta que estén levantadas las cosechas, sin el competente permiso de los propietarios, incurriendo contraventores en caso contrario en las responsabilidades á que haya lugar.

Lo que se hace público á fin de que llegue á general conocimiento.

Reus 12 Agosto 1898.—El Alcalde, José M. Borrás.

REGISTRO CIVIL

DEL DÍA 10 DE AGOSTO DE 1898.

Nacimientos

Lorenzo Rofes Berenguer, de Lorenzo Rosa.

Matrimonios

Ramón Jordana Montserrat, con Dolores Maramón-Torrabadell.

Defunciones

David Becerro Villar, 38 años, Llovera 27.

Recomendaciones

¿QUÉ ES HERNIA?

La hernia, término facultativo que significa lo que vulgarmente se llama quebradura, quebrancia, relajación, (Trencat), es la separación de los tejidos que forman la pared del vientre, por cuya abertura salen los intestinos.

¿COMO SE CONOCE?

Por la excrecencia, (bulito), más ó menos blando y más ó menos grande que aparece estando en pie y desaparece las mañanas de las veces echándose en la cama.

¿CUALES SON SUS CONSECUENCIAS?

La persona que sufre esta dolencia orgánica, que aparece muchas veces insensiblemente y por relajación natural de los tejidos, ó bien á consecuencia de un esfuerzo voluntario ó involuntario, como es el toser ó estornudar, está expuesto continuamente á una muerte horrible; para ello basta una mala digestión, ó una pequeña inflamación en los bordes del anillo ó abertura que deja pasar el intestino para efectuarse la extrangulación del mismo.

Consecuencia de lo dicho es el creer que cualquiera armatoste mientras tenga el nombre de braguero ya es suficiente para aliviar su dolencia, cuando no es así, si no que es preciso que el braguero sea aplicado en cada caso, por personas conocedoras de su mecanismo, y no por manos inexpertas, que colocan bragueros al azar, como si operación tan delicada fuese la cosa mas baladí.

Bragueritos de cauchou, con resorte para la pronta curación de los tiernos infantes.

«Tirantes Omopláticos» para evitar la carga de espaldas.

«Fajas hipogástricas» para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

José Pujol

cirujano especialista en el tratamiento de las hernias con largos años de práctica en la casa de don José Clausolles, de Barcelona. Establecimiento «La Cruz Roja»

REUS.—PLAZA DE PRIM.—REUS.

TELEGRAMAS.

Madrid, 12.

El armisticio

Comunican de Nueva York que allí se cree que el armisticio en Cuba se proclamará inmediatamente. Respecto al de Puerto Rico no se seguro hasta que se tome San Juan. Si el Gobierno español adopta el protocolo, dentro de quince días se reunirá la comisión en París. Se deja á España la soberanía de Filipinas concediendo á los naturales reformas administrativas.

